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今日潍坊

全媒体

世世界界杯杯来来了了，，室室外外烧烧烤烤火火了了
摊点附近居民苦不堪言，一个月投诉量70余个
本报记者 董惠 李晓东

随随着着世世界界杯杯的的火火热热进进行行，，城城区区的的露露天天烧烧烤烤也也跟跟着着火火了了
一一把把。。22日日，，记记者者采采访访了了解解到到，，不不少少商商家家仍仍盯盯准准世世界界杯杯的的商商
机机““铤铤而而走走险险””，，由由此此引引发发的的扰扰民民问问题题也也不不容容忽忽视视。。与与此此
同同时时，，政政府府出出台台禁禁令令，，主主管管部部门门加加强强了了对对露露天天烧烧烤烤的的查查处处
力力度度，，政政府府出出招招给给予予补补助助，，环环保保烧烧烤烤炉炉频频频频亮亮相相街街头头。。

6月份投诉量70余个，部分摊点屡遭投诉

1日晚上，记者走访城区多个烧烤集中点
发现，虽然有不少烧烤店将烧烤炉搬进室内
并加装了油烟处理设备，但是在院校街、
樱前街与文化路路口以西路段及鸢飞路与
光明街以西路段等多个烧烤摊点集中区域
内，多数依旧为露天烧烤，也未采用无烟
烧烤炉。

2日下午，在新华路与新北宫街交叉后
东南侧的青岛扎啤花园，正在准备晚上营
业的店员告诉记者，入夏以来，特别是世
界杯开幕以后，店外安装上一块巨大的显
示屏，很多人前来边吃烧烤边看电影或者

看球。“球赛本来都开始的那么晚，一般
都是营业到天亮，凌晨两三点都能有40桌
左右。”这名店员说。

2日，记者从潍坊城市管理监督指挥中
心了解到，今年接到的关于露天烧烤的投
诉电话，从反映内容看，烧烤摊点比较分
散，但是存在同一地方多次被投诉，如福
寿街鸢飞路交叉路口西北角鸢都美食馆
前、玉清街与文化路金都花园大门南侧、
新华路与新北宫街路南啤酒花园等露天烧
烤，投诉达四五次之多。而整个6月份的投
诉量达70余个。

烧烤扰民屡禁不止，主管部门频出“新招”

每到夏季，露天烧烤屡禁不止。潍坊市政
府在5月份就发布了《关于规范整顿中心城区
露天烧烤等店外餐饮经营行为》的通告，其中
规定，严禁在中心城区的主次干道、居民区等
公共场所，从事各种形式的露天烧烤等店外餐
饮经营活动。烧烤炉具及相关经营设备一律进
店操作，并配备油烟处理设施。提倡无烟烧烤，
严禁发生油烟、噪声扰民现象等。

考虑到烧烤季撞上世界杯，为了进一步规
范露天烧烤行为，各主管部门也提早行动。2
日，奎文城管执法局的工作人员对记者说，在
奎文辖区内，露天烧烤摊位共有130余家。结合
往年经验，烧烤旺季还未到来时，奎文城管就
召逐个跟烧烤业主签订《烧烤业户承诺书》，并
组织联合执法行动进行突击整治，加强巡查力
度。

城区试点环保烧烤炉，政府将给予适当补贴

2日，记者来到新北宫街，多家烧烤店都是
室内烧烤，而且烧烤炉上都加装了烟气处理设
备，窗外都悬挂一台箱式的油烟净化器。这名店
主说，虽然增加了成本，但是前来吃烧烤的顾客
不用挨呛了，最重要的是城管和环保来检查也
不怕被罚。

采访中，记者了解到，为了从根本上解决露

天烧烤有眼污染问题，潍坊各区均已开始试点
推广环保无烟炉具。其中，奎文城管首先在12家
摊点试点环保无烟炉具，而潍城城管90多家已
安装了除烟净化设备，15家更换了环保无烟烧
烤炉。下一步，将在试点基础上全面推广。同时，
对于更换使用环保无烟烧烤炉的烧烤摊点在整
个烧烤季结束后还会给予适当财政补贴。

蔬蔬菜菜大大棚棚一一夜夜之之间间被被推推倒倒
当事人怀疑是村委征地不成所为

城区部分摊点已经开始使用环保无烟炉具。

本报7月2日热线消息(记者
王琳 赵磊)2日，家住寿光市孙家
集街道孙家集村的于先生向记者
反映，他的父母靠种植两个大棚
为生，就在前几天，其中一个大棚
在夜间被人推倒了，他怀疑是村
委所为。

于先生说，他家的口粮田位
于孙家集汽车站南侧，一共两亩
半，60多岁的父母就以种植口粮
地上的两个大棚为生。“大概一个
月前，村委的人找来说要在这块
空地上盖一座新的小学，需要征
用我家两亩半的口粮地。”于先生
说，村委给出的补偿政策是一次

性给五万元现金，作为地上附着
物补偿，然后按照每亩每年1500
斤麦子的标准补偿给他们。对于
这种补偿标准，于先生和他的老
父母都不同意。“2003年的时
候，政府拓宽道路占了我家0 . 7
亩地，当时写好协议说按照每年
每亩800斤麦子的标准补偿，可
是补偿就维持了两年，从第三年
起到现在，再没给我家一点补
偿。”于先生说。

“鉴于村委的不守信用，我希
望能获得一次性的现金补助。”于
先生说，现在村里要占用的2 . 5亩
土地是家里的口粮田。他查阅了

相关政策，政府征用农民的口粮
田应该补助的现金应该是远高于

“每年每亩1500斤麦子”。6月26
号晚上，于先生家的大棚被人强
行推倒。

2日，记者来到孙家集村的
村委，支部书记孙先生表示，大
棚不是村委人给推倒。随后，记
者就此事采访了孙家集街道的工
作人员，一位姓郝的宣传人员表
示，村里的补偿标准都是按照寿
光市统一标准来的。当记者索要
征用口粮地补偿标准时，他表示
要找一找，直到截稿时，仍没有
结果。

于先生家的蔬菜大棚被推倒。
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